

**Niederschrift  
über die öffentliche Sitzung des  
Ortsgemeinderates Lahr am 19.03.2008  
im Gemeindehaus**

Beginn: 20:30 Uhr  
Ende: 21:30 Uhr

Der Ortsgemeinderat hat 7 Mitglieder.  
Anwesend waren unter dem Vorsitz von:

- a) Ortsbürgermeister Hans-Peter Färber
- b) die Ratsmitglieder:
  - Alfred Friedrich; I. Beigeordneter
  - Frank Scheid, II. Beigeordneter
  - Anke Juber
  - Norbert Henneberger
- c) entschuldigt waren die Ratsmitglieder
  - Reinhold Hofmann
  - Lothar Scherf
- d) weiter waren anwesend:
  - Bürgermeister Albert Jung
  - VG-Amtfrau Petra Junglas, als Schriftführerin

Der Vorsitzende eröffnete die form- und fristgerecht einberufene Sitzung des Ortsgemeinderates Lahr und begrüßte alle Anwesenden. Er stellte fest dass der Ortsgemeinderat beschlußfähig sei.

Anträge zur Änderung der Tagesordnung wurden keine gestellt.

**Öffentliche Sitzung**

**TOP 1: Feststellung der Niederschrift der Sitzung vom 23.01.2008**

Gegen die Niederschrift über die Ortsgemeinderatssitzung am 23.01.2008 wurden keine Bedenken erhoben. Der Ortsgemeinderat stellte die Niederschrift einstimmig fest.

## **TOP 2: Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung und Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2008**

Eine Ausfertigung der Haushaltssatzung mit Haushaltsplan lag allen Ratsmitgliedern vor. Die Mitarbeiterin der Verbandsgemeindeverwaltung Treis-Karden stellte nochmals kurz den Aufbau des doppischen Haushaltsplans vor. Anschließend erläuterte sie u.a. die im Haushaltsplan eingestellten Unterhaltungsmaßnahmen und Investitionsmaßnahmen. Der Ergebnishaushalt mit Gesamterträgen von 170.480 € und Gesamtaufwendungen von 189.870 € schließt mit einem Jahresfehlbedarf von 18.870 € ab. Unter Berücksichtigung der nicht zahlungswirksamen Erträge und Aufwendungen ergibt sich derzeit ein zahlungswirksamer Verlust von 5.220 €.

Der Finanzhaushalt weist Einzahlungen von insgesamt 165.290 € und Auszahlungen von 155.070 € aus. Somit wird sich zum Jahresende der liquide Mittelbestand bzw. die Forderungen gegenüber der Verbandsgemeinde als Einheitskasse um 10.220 € verbessern. An Investitionsauszahlungen sind im Finanzhaushalt lediglich Gelder in Höhe von 2.800 € für die Anschaffung von beweglichen Sachen eingestellt. Diesen Auszahlungen stehen Investitionseinzahlungen von rd. 20.300 € aus Beiträgen und Landeszuwendungen gegenüber, so dass für das Haushaltsjahr 2008 keine Neuverschuldung notwendig wird.

In der anschließenden Diskussion sprach Ratsmitglied Friedrich notwendige Unterhaltungsmaßnahmen an diversen Wirtschaftswegen an. U.a. wurde bei dieser Diskussion darauf aufmerksam gemacht, dass der Wirtschaftsweg zur Kläranlage hin, dringend sanierungsbedürftig sei. Der Gemeinderat war der Überzeugung, dass die Schäden insbesondere durch die ständige Belastung der Klärschlammfahrzeuge verursacht werden. Ortsbürgermeister Färber wies Bürgermeister Jung daraufhin, dass er bereits mehrfach bei den Verbandsgemeindewerken persönlich und schriftlich beantragt habe, die Zufahrt zur Kläranlage instand zu setzen. Dies wäre in der Vergangenheit jeweils abgelehnt worden. Sollten die Schäden hierauf zurückzuführen sein, so Bürgermeister Jung, werde das Abwasserwerk, als Verursacher, im kommenden Jahr einen Betrag zur Sanierung des betreffenden Wirtschaftsweges im Haushaltsplan bereitstellen. Der Gemeinderat sprach sich dafür aus, eine Ladung Schotter zur Behebung von Schäden an verschiedenen Wirtschaftswegen zu bereit zu stellen.

Ortsbürgermeister Färber informierte den Gemeinderat, dass bei der jährlichen TÜV-Prüfung der Spielgeräte, der Zustand des Sandkastens beanstandet wurde. Die Pfähle seien morsch und müssten dringend erneuert werden. Hierfür habe er bereits bei drei Firmen Angebote eingeholt und bei der günstigsten Firma, der Firma Michels aus Eppenberg, die Rundhölzer bestellt. Die entsprechenden Aufwands- und Zahlungsmittel wurden im Haushaltsplan 2008 bereitgestellt.

Nachdem alle Fragen der Ratsmitglieder von Bürgermeister Jung und dem Vorsitzenden beantwortet wurden, beschloss der Ortsgemeinderat einstimmig die Haushaltssatzung und dem Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2008. Die Haushaltssatzung ist als Anlage dieser Niederschrift beigelegt und ist Bestandteil des Beschlusses.

## **TOP 3: Mitteilungen und Verschiedenes**

- 1) Der Vorsitzende verwies auf das Schreiben der Verbandsgemeindeverwaltung Treis-Karden vom 25.02.2008 bezüglich der Anerkennung von Investitions- und Maßnahmenswerpunkte im Rahmen der Dorferneuerung für das Jahr 2009 sowie auf die mögliche Beantragung von Landeszuwendungen. Da im kommenden Jahr

keine Dorferneuerungsmaßnahmen anstehen, bestehe von Seiten der Ortsgemeinde Lahr kein Interesse auf Anerkennung als Schwerpunktgemeinde.

- 2) Bürgermeister Jung informierte den Rat über den derzeitigen Sachstand hinsichtlich einer möglichen Förderung für schnelles Internet. Das Land bezuschusse bis zu 60 % den Auf- und Ausbau einer Breitbandinfrastruktur auf den ländlichen Gebieten. Diesbezüglich würde in Kürze ein Gespräch mit der Telekom stattfinden. Auf der Grundlage einer Wirtschaftlichkeitsberechnung des potenziellen Anbieters erfolge die Festlegung des Zuschussbetrages sowie des Eigenanteils der Gemeinde. Bürgermeister Jung werde die Gemeinde zu gegebener Zeit über das Gesprächsergebnis mit der Telekom informieren.
- 3) Ortsbürgermeister Färber gab folgende Termine bekannt:  
10.04.2007 Seniorentag  
19.04.2007 Goldene Hochzeit Friedrich  
04.05.2007 Schönstadt  
14.05.2007 Seniorenfahrt zum Kloster Maria Marthental
- 4) Aufgrund einer Anfrage aus dem Gemeinderat, teilte der Vorsitzende mit, dass ihm von der Straßenverwaltung auf tel. Anfrage mitgeteilt wurde, dass das beschädigte Ortsschild auf Kosten der Straßenverwaltung Cochem wieder aufgestellt werde..
- 5) Der diesjährige Waldbegang finde am 04.04.2007 statt.